



Nombre del alumno: María José Muñoz Arguello

Nombre del profesor: Rubén Eduardo Domínguez García

Nombre del trabajo: Ensayo de los temas de la segunda unidad

Materia: Fundamentos de Enfermería II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 2º

Grupo: "A"

Frontera Comalapa Chiapas a 24 de enero de 2023.

¿Cuáles son las principales características?

En este ensayo hablaremos de las características principales en la enfermería que son las esenciales para podernos desarrollar como enfermeros y saber los cuidados. Los cuales se comprenden los siguientes temas: paradigma de la integración, tendencias de suplencia y ayuda, escuela de necesidades de Virginia Henderson, entre otros a los que se le dará continuación a lo largo de este ensayo.

Paradigma de la integración

Se reconocen los elementos y las manifestaciones de un fenómeno integrando el contexto específico en el que se sitúa. Supondría una prolongación del paradigma de la categorización, ya que las concepciones del modelo exclusivamente biomédicas se irían transformando en orientaciones dirigidas hacia la visión global de la persona como centro de la práctica de enfermería. En la enfermería se relaciona los siguientes conceptos:

- ♣ La persona
- ♣ El entorno
- ♣ La salud
- ♣ El cuidado

Tendencias de suplencia y ayuda

Los modelos representativos de esta tendencia son los de Virginia Henderson y Dorotea Orem. Estas autoras conciben el papel de la enfermera, como la realización de las acciones que el paciente no puede llevar a cabo en un determinado momento de un ciclo vital (niñez, adolescencia, adultez, ancianidad) fomentado ambas teóricas, en mayor o menor grado, el autocuidado por parte del paciente.

Los niveles en la función cuidadora:

- Sustituta
 - Cubre las necesidades completamente.
- Ayudante
 - Sólo actúa en aquellas necesidades donde el paciente no puede.
- Compañera
 - Asesoramiento y orientación.

Escuela De Necesidades De Virginia Henderson; Dorotea Orem

El cuidado está centrado en la independencia de la persona, en la satisfacción de las necesidades fundamentales o en la capacidad de llevar a cabo sus autocuidados.

Existen tipos de necesidades según Maslow:

- Necesidades fisiológicas básicas para mantener la homeostasis.
- Necesidad de seguridad y protección.
- Necesidad de afiliación y afecto.
- Estima o reconocimiento.
- Autorrealización o auto actualización.

Necesidades básicas según Virginia Henderson:

- 1) Respirar normalmente.
- 2) Comer y beber de forma adecuada.
- 3) Evacuar los desechos corporales.
- 4) Moverse y mantener una postura adecuada.
- 5) Dormir y descansar.
- 6) Elegir la ropa adecuada.
- 7) Mantener una adecuada temperatura del cuerpo seleccionando la ropa y modificando las condiciones ambientales.
- 8) Mantener higiene corporal, proteger la piel y tener buena apariencia física.
- 9) Evitar peligros y no dañar a los demás.
- 10) Comunicarse con otros expresando sus emociones, necesidades, temores u opiniones.
- 11) Profesar su fe. 1
- 2) Actuar de manera que se sienta satisfecho consigo mismo.
- 13) Participar y disfrutar de diversas actividades recreativas.
- 14) Aprender, descubrir o satisfacer la curiosidad que conduzcan al desarrollo normal, a la salud y acudir a los centros de salud disponibles.

Paradigma de la Integración. Tendencias de interrelación. Escuela de interacción: Hildegard Peplau.

Persona: Peplau la define como un individuo, no incluye a las familias, grupos ni comunidades.

Entorno: Peplau no lo define de forma explícita.

Salud: La describe como un concepto que implica un movimiento dirigido de la personalidad y otros procesos propios del hombre hacia una vida creativa, constructiva, productiva, personal y en comunidad.

Enfermería: Para Peplau es un proceso significativo, terapéutico e interpersonal que actúa de forma conjunta con otros procesos humanos que posibilitan la salud.

Asunciones Proposiciones Y Elementos Fundamentales.

Se centró en el desarrollo de la relación terapéutica como proceso básico y buscó proporcionar una relación que pudiera hacer que la persona permaneciese sana.

Realizar esto de una manera eficaz significa que las enfermeras deben aprender a emplear la ansiedad experimentada por un paciente o por un familiar para ayudarles a comprender en qué consisten los problemas y el modo en que estos problemas pueden solucionarse.

Hildegarde Peplau consisten en ayudar al ser humano a madurar personalmente facilitándole una vida creativa, constructiva y productiva.

Escuela De Efectos Deseables: Callista Roy.

En la que las teóricas que la representan han intentado conceptualizar los resultados o los efectos deseables de los cuidados enfermeros en términos de restablecimiento de un equilibrio, una estabilidad, una homeostasis o preservar la energía.

Se encarga con el objetivo de los cuidados enfermeros consiste en restablecer un equilibrio, una estabilidad o en preservar la energía.

Los primeros modelos incorporan postulados que tienen que ver con los aspectos psicosociales del ser humano. Es necesario ir incorporando conocimientos profundos que permitan cuidar a las personas con una metodología científica.

Paradigma De La Transformación.

Una ciencia madura donde la coherencia y rigidez, se articulan en torno a los Paradigmas Posibles, cuyos límites se caracterizarían por una total ausencia de perspectivas que pudieran trascender el marco de objetos, problemas, métodos y

resultados que no concordasen con la utilidad de la enfermería policíaca y su racionalidad.

Apertura al mundo donde la consideración única de cada fenómeno sitúa a la enfermera trabajando con la persona en el proceso de construcción de la salud.

Madeline Leininger Cultura De Los Cuidados, Teoría De La Diversidad Y De La Universalidad.

Método riguroso de la ciencia clasificación sistemática de las creencias, valores y prácticas que se aplican en la asistencia de enfermería, según los conocimientos cognitivos o subjetivos que tiene de ellos una cultura determinada La etnociencia es uno de los métodos etnológicos rigurosos utilizados en la antropología para obtener conocimiento sobre enfermería.

Creencias, valores y formas de actuar reconocidas culturalmente y utilizadas con el fin de preservar y mantener el bienestar de una persona o un grupo y permitir la realización de las actividades cotidianas.

En conclusión, podemos argumentar que las principales características nos servirán a nosotros los enfermeros en llevar a cabo correctamente nuestro trabajo para la comunidad, además que nos especifican como debemos ser y atender a nuestros pacientes con el fin de proporcionarle una buena estancia y garantizar su pronta recuperación.

También nos especifican como debemos cuidar nuestro higiene y presentación cuando estemos en servicio en algún hospital o en servicios particulares, a su vez también nos habla de ser empáticos con nosotros mismos y con los pacientes para poder brindarles un buen servicio.